



## Jahresbericht Sportkommission (SPOKO) Saison 2023-2024

Die Saison 2023/2024 ist Geschichte, und aus der Sicht der Sportkommission können wir durchwegs mit einem positiven Gefühl und viel Freude auf die letzte Saison zurückschauen.

Wieso wir in der Sportkommission zu diesem Schluss kommen, erläutere ich folgenden Bericht.

### Gruppierung FC Münsingen / FC Rubigen

Angeregt durch die Initiative des FC Rubigen haben wir uns in der Sportkommission mit der Neuformierung dieser Gruppierung auseinandergesetzt. Die Gruppierung hat für uns den FCM den wesentlichen Vorteil und Nutzen, dass unser aufgrund der steigenden Anzahl Team verfügbaren Trainings- und Spielplätze auf Sandreutenen «entlastet» werden. Im Wesentlichen haben wir nach diversen Arbeitsmeetings folgendes vereinbart:

- Die Gruppierung der Junioren wird per Saison 2024/2025 dem Verband gemeldet. In der Saison 2024/2025 starten wir mit den B-Junioren, d.h. unser Team Bb wir unter dem FC Rubigen laufen.
- Die Junioren bleiben bis zum Ende der Juniorenzeit Angehörige ihres Stammvereines (d.h. in dem Verein, in den sie ursprünglich eingetreten sind).
- Alle Spieler der Gruppierung sind administrativ und finanziell dem FCM unterstellt. Der FCM legt die Höhe der Mitgliederbeiträge fest, welche für alle Spieler der Gruppierung gelten. Sämtliche Einnahmen (Vereinsbeiträge, Sponsorenläufer-träge, J&S-Beiträge,) gehen an den FCM. Im Gegenzug übernimmt der FCM sämtliche Kosten (Material, Trainer-Entschädigungen, Schiedsrichter, Lizenzkosten, d.h. die «Betriebskosten»).
- Alle Junioren der Gruppierung nehmen am Sponsorenlauf des FC Münsingen teil. Die Erträge der Läufer fliessen in den FCM.
- Der Verein, unter welchem eine Mannschaft gemeldet ist, Verantwortet:
  - o die Mannschaftsmeldung und die Organisation des Trainings- und Spielbetriebs
  - o die Durchführung von mind. 2 Trainingseinheiten pro Woche sowie die Durchführung der Heimspiele
  - o die Trikots der Teams, die unter ihrem Vereinswappen auflaufen.

### Kinderfussball / Junioren

Im Bereich des Kinderfussballs hat der Verband FVBJ beschlossen, dass bereits ab der Saison 2024/25. 3 Jahrgänge in der Kategorie D spielberechtigt, sein werden und dies mit zwei Wettspielformaten D7 und D9 (d.h. Team mit 7 und 9 Spieler)

Unter der Führung von Alex Rotzetter wurde ein Modell für die Umsetzung beim FCM ausgearbeitet. Der Trainer- sowie Assistentenbedarf erhöht sich durch die neuen Gegebenheiten.

Schlussendlich können wir nun auf die neue Saison 5 Teams (Junioren D9a, Junioren D9b, Junioren D9c, Junioren D7a und Junioren D7b), das heisst plus 2 Team in der D-Juniorenkategorie.

Alex und seinem Team danke ich für diesen grossen Einsatz, ohne den es nicht möglich geworden wäre zusätzliche Teams mit Trainer und Assistenten in die Saison 2024/2025 starten zu lassen – Super!

In der abgelaufenen wurde in allen Teams, von der Fussballschule bis zu den B-Junioren durch alle Trainer und Assistenten mit grossem Engagement gearbeitet, so dass generell mit viel Freude, Ehrgeiz und Erfolg Fussball gespielt werden konnte.

Toll ist auch, dass wir auch in der kommenden mit unseren C-Junioren und B-Junioren wiederum in der höchsten Klasse, der Youth League vertreten sein werden.

Ein immer schwieriges Thema ist auch unsere Warteliste im Bereich Kinder- und Juniorenfussball, welche wir laufende versuchen zu verkleinern (auch mit der Zusammenarbeit mit dem FC Rubigen), aber bestimmt auch in naher Zukunft keine abschliessende Lösung werden bieten können.

Folgende Trainer und Assistenten haben per Ende Saison 2023/2024 ihren Rücktritt aus den entsprechenden Teams bekanntgegeben: Mike Gammeter/Trainer Ba, Reto Hofer/Assistent Ba, Marcel Hadorn/Assistent Ba, Markus Marti/Assistent Bb, Christoph Dysli/Assistent Db, Gery Zaugg / Assistent Da, Remo Fedalto/Assistent Dc, Johannes Augsburg/Assistent Eb, Samuel Zaugg/Assistent Eb, Klaus Schläppi/Assistent Ec, René Wahlen/Assistent Fc/Fd und Daniel Mumenthaler/Assistent Fc/Fd

Ihnen Allen und auch Allen auf welche wir in der neuen Saison 2024/2025 weiter oder neu zählen dürfen ein grosses Dankeschön für ihren Einsatz und das Engagement für «üse FCM» - Merci!



## Aktivmannschaften

Für unsere **1. Mannschaft** war das Ziel, im ersten Drittel der Tabelle zu landen und die Hauptrunde im Schweizercup zu erreichen. Beide Ziele wurden leider nicht erreicht. Trotzdem war es aus meiner Sicht eine gute Saison ist doch der Umbau der 1. Mannschaft eine anspruchsvolle Aufgabe, welche nun grösstenteils vollzogen ist.

Mit etwas Wehmut haben wir per Ende Saison zahlreiche Verabschiedungen langjähriger Stammspieler am letzten Heimspiel vom 25. Mai 2024 vornehmen müssen. Nach dem Rücktritt vom Cheftrainer Patrick Baumann konnte mit Daniel Klossner ein geeigneter Nachfolger gefunden werden. Er wird mit dem Assistententeam Admir Selmani und Jürg Brändli in die neue Saison starten.

Unsere **2. Mannschaft** hat die erste Saison nach dem Abstieg im ersten Drittel der Tabelle in der 3. Liga beendet. Es wurden junge talentierte Spieler integriert und erfolgreich weiterentwickelt. Wir sind stolz, dass auf die Saison 24/25, 2 junge Spieler aus unseren eigenen Reihen es geschafft haben und im Kader der 1. Mannschaft aufgenommen wurden.

Unsere **3. und 4. Mannschaft** spielten in der abgelaufenen Spielzeit in der 4. Liga. Jedoch das Team A um den Aufstieg in die 3. Liga und das Team B gegen den Abstieg in die 5. Liga. Für beide Teams fiel die Entscheidung erst am letzten Spieltag. Das Team B (4. Mannschaft) hat leider den Ligaerhalt nicht geschafft und muss den Gang in die 5. Liga antreten. Das Team A (3. Mannschaft) schaffte den Aufstieg in die 3. Liga – Gratulation dem Staff und gesamten Team.

Eine grosse Freude ist die Entwicklung im Bereich **Damenfussball** (Frauen- und Juniorinnen-Fussball) unter der Leitung von Remo Marti.

Unser Frauen Team beendete die Saison in der 4. Liga auf dem hervorragenden 2. Platz, was schlussendlich den Aufstieg in die 3. Liga bedeutet - Gratulation dem Staff und gesamten Team.

Die FF15-Juniorinnen sind nach guten Leistungen im Winter in die 1. Stärkeklasse aufgestiegen und standen am Schluss der Frühjahrsrunde auf dem 1. Rang und haben den FVBJ-Meistertitel gewonnen. Gratulation dem FF15 Staff und gesamten Team.

Auf die neue Saison können wir 2 FF15 Teams melden, was unserem Damenbereich zusätzlichen «Aufwind» geben wird.

Das neue Team der FF12-Juniorinnen begeisterte in der abgelaufenen Saison durch ihre Fussballfreude und ihr Engagement in den Trainings, Spielen und Turnieren.

Die **Senioren 30+ / 40+ und 50+** haben wie schon fast zur Gewohnheit geworden eine gute bis sehr gute Saison gespielt. Während sich die 30+ im Mittelfeld der Rangliste festgesetzt haben, spielten die 40+ erneut um die Titel. Am 17. Mai 24 mit einem 3:0 Sieg im Berner-Cupfinale gegen den FC Chiesetau und am 21. Juni 24 mit einem 5:2 Sieg gegen den FC Köniz im Meister-Playoff-Finale um den Titel des Berner-Meisters. Unsere Senioren 40+ haben das «Double» geschafft – Herzliche Gratulation.

In der Sportkommission haben wir per Ende Saison die Demission von Daniel Amadori (10 Jahre in der Sportkommission und als Trainer und Assistent tätig) und Nadia Bürgy (Co-Leiterin Kinderfussball) zu vermelden – Herzlichen Dank euch Beiden für euren Einsatz, uns speziell Dänu für seine langes und ununterbrochenes Engagement für den FCM!

Mit Bato Bilge, Markus Marti und René Wahlen konnten wir die Vakanzen in der Sportkommission auf die Saison 2024/2025 mit geeigneten, engagierten Personen neu besetzen – besten Dank euch für eure Bereitschaft und auf eine gute, lange und erfolgreiche Zusammenarbeit.



Abschliessend danke ich Allen Mitgliedern der SPOKP für die Zusammenarbeit, ihr Engagement für unseren FCM, den Fussball – ohne jeden Einzelnen aus der Sportkommission wäre ein solcher Betrieb, mit dieser grossen Anzahl Mannschaften und Spieler:innen undenkbar – DANKE Vielmal !!!



*4. August 2024  
Markus Troxler  
Leiter Sportkommission*